

CIRCULAR
Nº. GENERAL: 527
Nº. ANUAL: 34/2017

Madrid, 05 de diciembre de 2017

Estimado Presidente:

El pasado fin de semana tuve la oportunidad de participar en Meeting by Onexpo, un congreso/exposición organizada por la patronal mexicana de estaciones de servicio Onexpo. México se encuentra en un momento muy interesante en lo que a la distribución minorista de carburantes se refiere, porque hasta ahora sólo tenía liberalizado aproximadamente un tercio del mercado -y eso desde este mismo año- y justo coincidiendo con mi estancia allí se produjo la liberalización de los dos tercios restantes.

De hecho, el 1 de diciembre el secretario de Estado de Energía de México (cargo equivalente al de ministro aquí), Pedro Joaquín Coldwell, llevó a cabo el acto solemne de apertura de la parte del mercado que han estaba bajo control de la Administración. Y es que hasta este mismo año la venta de gasolina en México era un monopolio de Pemex.

Ahora los empresarios mexicanos están como estábamos nosotros en la década de los 90 con la desaparición del monopolio de Campsa y por eso España ha sido el país invitado en Meeting by Onexpo. La patronal mexicana quería saber de primera mano cómo fue la liberalización del mercado español y qué trayectoria hemos tenido desde entonces hasta ahora.

Así que eso intenté explicarles en la charla que tuve la oportunidad de pronunciar el viernes, 1 de diciembre, en un acto en el que estuve además acompañado por nuestros asesores jurídicos Alfredo Hernández y Mariano Aguayo, de Ejaso Abogados.

Durante mi estancia en Querétaro fragüé una relación estrecha y cordial con Roberto Díaz de León, presidente de Onexpo Nacional, quien además me invitó a firmar un '*Código de Ética del Sector Gasolinero*' que la patronal había preparado y que guarda no pocas semejanzas con el '*Decálogo de Buenas Prácticas en Estaciones de Servicio*' que la CEEES suscribió hace algunos meses junto con Cocemfe y los sindicatos.

Mi participación en el congreso /exposición ha servido para reforzar el papel institucional de la CEEES y para proyectar una poderosa imagen de representatividad del sector español de las estaciones de servicio. Y lo hemos hecho en México, pero la repercusión se producirá también dentro de nuestras fronteras. Y es que el mercado mexicano está en un momento tan bueno para hacer negocios que allí no faltaba (casi) nadie de los que tienen algo que decir del sector del carburante en España.

Así que tuve la oportunidad de compartir interesantes ratos con diversos responsables de Repsol y Cepsa. Durante mi conferencia puse en valor lo que las petroleras aportan a nuestro

mercado y aunque no escondí que en ocasiones sus intereses son contrapuestos a los de los empresarios gasolineros afirmé que su presencia en España hace que nuestro sector sea más rico y diverso.

El trato dispensado por Onexpo Nacional hacia la CEEES y el protagonismo que nos ha otorgado nos ha dado fuerzas y proyección, no sólo a nivel internacional porque allí estaban presentes las principales petroleras del mundo, sino que nos da valor frente a los representantes de compañías españolas como Repsol y Cepsa, que pudieron ver que en España la patronal de gasolineros de referencia es la CEEES.

En resumen, a pesar de las complicaciones logísticas que siempre tiene desplazarse a un lugar tan lejano para pasar allí un día y medio, creo que nuestra participación en este foro ha resultado ser todo un éxito, pues ha reforzado nuestra imagen como la voz de los empresarios del sector y nos ha permitido hacer interesantes contactos con nuestros colegas de Onexpo, con quienes estoy seguro continuaremos trabajando en el futuro.

Adjunto imágenes del evento.

Recibe un afectuoso saludo



Fdo.: Jorge de Benito Garrastazu
Presidente de CEEES